



### 前途を祝福 集団就職者の歓迎会

市と機物組合、商工会議所などの主催で県外(九州、東北、新潟方面)からの新卒就職者156人の歓迎 激励会が4月9日有終里校でおこなわれました。新中を卒業して、県外から大野織布や福山機業、大野産業その他の工場へ織布工、下ごしらえなどに就職された方の歓迎会で、この日森広市長が「故郷を離れて、はるばるこられた皆さんに大野市は心から感謝しています。市産業のいな手として協力して下さい。」とあいさつがあり、就職者代表、片山美代子さん(福岡県出身)が「ご期待にそよう努力します」と答えた。このあと、主催者側のもてなしの赤飯、記念品、映画招待券などが贈られ前途を祝福しました。こうした県外か

発行  
福井県大野市役所  
編集  
総務課広報係  
印刷  
松浦印刷所



### 大規模な消防訓練 少年消防クラブに表彰旗

4月8日は当市の大火記念日です。明治21年4月8日、横町の風呂屋松井佐左衛門方から出火、全焼1,119戸、半焼14戸、土蔵322棟、官公衛2、寺院2、死亡3名、重軽傷71名の大被害があり当時町役場ではこの日を大火記念日として、毎年消防演習が行われてきました。(写真は幹部の観閲)ことは消防署はじめ、各地区消防団総出動、さらに自衛消防隊(大野織布、福山、遠藤、宇野各機業場)が参加し、強風下で出火した想定のもとで実に大規模なものでした。訓練が終つてから市中行進を行い、

有終西校校庭で  
功労者の表彰を  
おこないました  
この日表彰され  
た方は次のとおり  
です。

#### 国家消防庁長官 表彰旗

- 大野市少年消防クラブ連合会
- 県知事永年勤続績績賞
- 第一分団 杉本 三郎
- 第六分団 向林 登
- 県消防協会表彰



- 〈卒頭授 第七分団(阪谷)
- 〈功労章 辻治郎右衛門
- 第二分団 辻治郎右衛門
- 第五分団 穴田 与一
- 〈表彰章

### 設備近代化資金 申し込みはお早く

市は、ことしの設備近代化資金、店舗改装資金、中小企業融資預託金を5月から貸し付けることになりました。ご希望の方はぜひご利用下さい。

#### ◎ 設備近代化資金

これは設備の近代化によって能率の向上と経費の節減を図り、生産コストの低減に役立ててもらおうというものです。

- 資金総額~800万円
- 預託銀行~信用金庫、福井銀行、北陸銀行
- 貸し付け額~1件20万円以内
- 返済方法~無利息で、10月まで据置11月から97年3月までの5ヵ月均等月賦返済
- 申し込み~市の商工課
- 貸し付け対象~機物工場

#### ◎ 中小企業融資年間預託金

これは、企業者の一時運転資金として、貸し付けられます。預託銀行および預託額 信用金庫~400万円、福井銀行~400万円、北陸銀行~200万円 貸し付け額~1件20万円以内 日歩2銭6厘 申し込み~各預託銀行

#### ◎ 店舗改装資金

預託銀行~信用金庫300万円 貸し付け額~1件10万円以内 日歩1銭4厘 返済方法~97年3月31日まで据置、

#### 97年4月から98年3月までの12ヵ月均等月賦返済

申し込み~市の商工課  
ご希望の方はお早めにお申し込みください。

### 急ぐ新田の農地復旧

昭和34年の水害で大打撃を受けた新田地区の農地12.3ヘクタールの復旧工事は、6月末に傾付ができるよう、いま急ピッチで工事が進められています。台風と共に河原となつた、ここ新田地区の農地は昨年7月に、市の直営事業として復旧費2,331万円で工事が始められ、現在7割程度が終り、毎日9台

のブルドーザーと10数台のトラックで地固めや地ならし、表土運搬に一生懸命です。この工事が完成すれば、1年たらずで区画整理ができ、立派な12.3ヘクタールの美田に稲穂の波うつ日も間近いことでしょう。



### 道路改良 下鹿線が完成

下中野、大矢戸を結ぶ延長230mの道路と用排水路の改良工事は昨年12月に着工し、工費150万円を投じて、このほど完成しました。下中野から庄林、太田、小矢戸、東西大月、大矢戸をつなぐ主要路線で、交通が頻繁であるので、道路幅を9.2mから5mに広げ、あわせて用排水路も改良されたものです。



### ほけんしよう 被保険者証を お忘れなく

お医者さんに診ていただくときは必ず被保険者証を持ってゆきましょう。大野市ではことしの4月1日で被保険者証の切りかえをおこないました。すでに皆さんのお手もとにとどいていることと思います。このほけんしようを持って行かれないといろいろと間違いがおき、ごめいわくのかかることがありますからご注意ください。

### 病院建設にのり出す

市民病院建設審議会は4月27日第1回の会合をひらき、いよいよ建設に本腰をいれることになり、次のように役員を決めたほか、先進地視察を行い、早急に答申案を作ることを申しせました。

会長 斎藤 重雄  
副会長 安土 義雄  
白井 泰藏

の候を心身共に健在であられ、

▲五月、黄金の月といわれるだけあって国民的行事が一番多い。▲まず一日がメーデー。国際的万国労働階級の祝祭日。その起りは一八八六年五月一日、米労働者がゼネストを行い八時間労働制を要求して、デモしたことに始まる。日本は一九二〇年が最初。▲二日が茶つみ歌で知られる八十八夜。▲三日は創存知憲法記念日。▲五日が「子供の日」。これは国連第九総会(一九五四年一月)で決議され、五六年から実施された。各国が適当な日を選んで「子供の日」を設け世界の子供の間に友愛と理解をもたせようとするもの。アメリカは五月一日、ソ連は六月一日、デンマーク、スイスなどは十月の第一日曜と、各国まちまちで、わが国は従来の端午の節句にちなんでこの日に定めた。世の親道よ、せめてこの日だけでも、そつとわが子の成長を心から祝つてほしい。▲八日は赤十字の日。赤十字社の創立者アンリ・デュナン(スイス人)の誕生日、六月八日を記念して各種の行事が行われる。▲十日愛鳥週間(ペイドウィーク)として野鳥愛護の運動を行っている。隣黒石川の出身、中西信堂先生をお招きして一夕お話を聞きたいものだ。▲十四日が「母の日」。毎年五月の第二日曜に世界中が定められていた。その起りは、五十年前アメリカのフィラデルフィア市にアンナという少女が住んでいた。その母のジャウイス夫人は常に「母の恩の深さ」ということを人々に教えていたが、この人が亡くなって命日に追憶式が行われたとき娘のアンナが生前がやされたとき母をしのんで一束のカーネーションを墓前にささげた。この姿をみた多くの人は深く心をうたれ「母思いのアンナ」の語が世間に広まり、いつの間にか五月の第二日曜を母の日と定めた。母のある人は赤いカーネーション、ない人は白い花を胸に飾つて感謝の気持ちをあらわす習慣になつた。「父の日」のないことを男たちよ、かなしむなれ。▲十八日が国際労働デー。二十日わゆる第三日曜が国民体育デー。当市では昨年農繁期の関係で一月おくれの六月に催した。いづれその折にこの種で改めて書いてみたい。▲農繁多忙五月新緑

# 市苗畑事業 53万本移植

市はことし218万円を投じて杉の苗畑事業を始めました。戦後5,700ヘクタールの山林に造林されましたが、まだ10,000ヘクタールの未植林があります。これら山林に少しでも安価で良質な苗を植え付けてもらおうというものです。

昨年小山区に4.5アールの杉畑の自家苗圃を耕作し、その成果が良く、28万本が市有林に植林されました。ことしは、さらに面積を増し小山区(

下舌) 阪谷地区(伏石)のおのおの1ヘクタールに、杉の1年生98万9千本、2年生150万4千本を 県林業 指導所から購入し、春の雪どけを待つて移植されました。

秋には、昨年自家苗圃の6万本と合わせて、20万本余りの杉苗が生産され、市有林に5万本が植林されますが、他よりも安価で、みなさんの山林に植林されることになり、90年後の財源をうるおすこととなります。

施用時期は田植前の場合、整地直後田植の2~4日前、田植後は10日目で、第1回中耕直後に行ってくださいなお使用については、指導者とよく相談の上で行ってください。

## 畜産

冬期間の濃厚飼料給与から青刈飼料給与に切りかえる場合、特にマメ料の多給は、コ振症をおこす原因となりますから注意してください。

飼料作物の播種期にはいりますからカ本料と豆料をまぜて栄養のバランスを取るよう注意してまきましよう。カウピー、大豆、スーダングラス、トウモロコシ、ソルゴー、テオシントの播種期です。肥育牛のもと牛がオスで7万5千円、メスで6万円します。大野市内に900頭余りの牛がおりますから、4、5、6月中に種付けを行って子牛の生産に心がけましょう。

# 市街の美化は 私たちの手で

当市保険衛生課と大野公民館ではこ

れからの観光シーズンにさきがけ、公共施設や各家庭の周辺の美化につとめ衛生都市大野を築こうと、4月13日と19日までの間、ミまちを美しくする週間とさだめ、「各戸に必ずゴミ箱をそなえるよう」「川へは絶対、物をすてないよう」に呼びかけ、ミまじぐるみ美化運動にのりだしました。

こうした週間を通じて環境衛生に対する認識を新たに、より美しいまちになることを期待しています。



## 【国民年金の窓口】

◎国民年金手帖をもらいましたか。 年金手帖は先般事務嘱託員を通じてお送りしました。この手帖は年金保険料を納めたり、保険料の納付状況を証拠だてるため必要なものですから大切に保管して下さい。

◎年金保険料の掛金額 保険料は 20歳から94歳までの方が100円、満95歳から59歳までの方が150円です。

◎年金保険料の納期 4、5、6月分は7月。7、8、9月分は10月10、11、12月分は1月。1、2、3月分は4月の末日までです また都合によっては1ヵ月分ずつ納めてもいいし、1ヵ年分を年度末の3月末までに納めてもいいことになっています。

◎年金保険料の掛金は印紙で

保険料の掛金は4月1日から始まりました。

(1) 大方の区では 保険料の取まとめや納付の事務を事務嘱託員の方にお願いしています。

(2) この場合 事務嘱託員と金融機関が連携して行く、被保険者に有利で確実な保険料の積立による納付制度が考えられています。

(3) また 自分で直接納められるお方は、市役所市民課で年金印紙を買ってこれを手帖に貼りつけ確認してもらえばよいのです。

◎このほか年金についておわかりにならないことは市民課または出張所へお問い合わせ下さい。

## 引揚給付金の請求

### 5月16日で時効になります

引揚者には国より給付金がもらえますが、今年の5月16日までに請求しない方はもらえなくなります。次のようなお方で、まだ請求されていないお方

## 自在かき

### かんこおどり

イヤコラドウヤオシ踊りかいうとうて踊うてようおどれうとうて踊うてよ！おどられよ村人たちは扇をかざし、太鼓に拍子を合わせ、老若男女益の休みに文字通りうたうてよう踊るのである。素朴な村人達に古くから伝わるこの踊りは、ひなびた中にも優雅な香りがたがたよい、この地「打鼓」を訪れる人々の旅情をなぐ



さめるのに充分である。名付けて神子踊りという。いつ頃より踊り始められたかつまびらかでないが無形文化財として指定されている大野三番よりバスにて1時間でこの地打鼓に至る。

## 県庁だより

県の設備近代化資金が次の要領で貸し付けられますからぜひご利用ください。

◎貸付金額の限度 1件10~900万円以内

◎貸付率 設備の設置に必要と認めた金額の5割以内

◎返済方法 1年据置の4ヵ年間の均等年返返済(毎月積立償還準備による)

◎申し込みは 5月15日までに県の商工課へ

詳しくは市の商工課へお問い合わせください。(申請用紙もあります)

## 福祉施設改善資金

### 貸付制度

県では中小企業者の寄宿舎、休憩室食堂、浴場、図書館など福祉施設の設置資金に充ててもらおうと、1件20万円以内で貸し付けられます。

ご希望の方は大野労政事務所へ申し込んでください。

## 求人 (市内)

- (男子) 歯科医院 歯科技工見習1人 15~25歳 住込 9,000~4,000円
- 石油卸売業店員1人 15~25歳 6,000~10,000円
- 文房具卸売業店員1人 15~25歳 5,500~8,000円
- 織物業機糸工1人 ~30歳 7,000~12,000円
- 印刷業印刷工2人 年令不問 5,000~19,000円
- 製材業製材工5人 年令不問 10,000~19,000円

## 清竜のよい子らが桜をうえる

### 苗木は萩原貞さんから

4月30日、清竜子供会のよい子らが赤根川堤防に5年生の桜(天の川)80本を植えました。苗木は東京在住の萩原貞さんから贈られたもので、清竜子供会の自主的な申し込によつて植えられました。これからの世話もこの子たちの手によつてなされます。



萩原さんのあたたかい心に感謝するとともにこのよい子らの心を大切に育て、美しい堤防の桜がたのしめる日をみんなで作りたいものです。

- (女子) 織物業事務員1人 ~20歳 7,000~8,000円
- 貨物運送業1人 ~30歳 5,000~6,000円
- 建設業1人 ~30歳 6,000~7,000円
- 炊事婦4人 ~50歳 住込 8,000~8,500円
- 染色整理業整反工5人 15~20歳 7,000~8,000円
- 製材業雑役5人 年令不問 7,000~8,000円



## 一筆啓上

「全国津々浦々に公平なサービス」 照る日も曇る日も郵便は休むことなく配達をつづけています。一見何のそうでもないことのように思われますが実はそう簡単なことではありません。早い話が一軒の家を探すのもあんがい骨の折れるものです。たくさん郵便物は出るとは都合の悪い中、あるいは山間の雪を踏みわけて、全国くまなく確実に配達するには実に思いよりぬい苦労が待ちかまえているのです。

「満員の札止は許されぬ」 わが国では郵便は各戸に配達することになっています。アメリカ、ソルウエー、スイスなどでは主要道路上に郵便受箱を出させておいて配達しています。さらに一定の地区以外は配達せず郵便物の窓口で手渡しすることになっています。日本の郵便は諸外国に比べてサービスは決して劣つておらず、むしろサービス過剰の面も出ているともいえます。

「表札をお願いします」 表札は郵便配達の見しるしです。これが出ていないもの、あつても姓だけとか、古くて読めないもの、配達員を困らす場合が多く、郵便がおくれたり配達できなかったりする原因もなつています。世帯主の氏名住所を明瞭に記載したものを表札として出していただくのを、また同居人であつても表札を出していただくようにお願いしたい。「郵便受箱はぜひ」

郵便受箱があれば普通郵便は確実に配達され、しかも円満に運ばれます。留守がちの人への書留や速達、小包などのあて先を勤務場所にするとか「郵便物留置」にしてください。

「焼かれますように」 あて先がわからず行戻郵便物は全国で一日十八万通にもほつていますこのうち郵便局で再調査してもわからず差出人に戻すものが十三万五千通、差出人もわからなくて還付できずやがて焼却処分するものが二千八百通もあります。まよい郵便物となる原因で主なもの、あて先が不完全なもので転居先を郵便局に通知してないもの、表札が出ていないことによるものなどがあげられます。あて先には府県名、番地、何々方を、もろさず書いてください。漢字すぎるものも局員泣かせです小包の包装は完全にそして荷札をつけることは常識としてはいいものです。

「休みのない日本の郵便」 日曜日でも祭日も一年中休みのないのが日本の郵便です。アメリカ、イギリス、フランス、ドイツ、スイスなど多くの国が日曜日や祭日の配達を休んでいます。そして国民もそれを不思議とも思わないようです。サービス精神に徹している日本の郵便では、こんなことをしたら、きつとお叱りが出るのです。

色々手前みをお申しましたが、要は皆さんの絶大な協力を得て、より良い郵便にしたい金額にはなりません。ご不慮、ご不審の点がありましたら、どしどし聞かせてほしいものです。(大野郵便局)